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ATA 03J2023- REUNIÃO CACS-FUNDEB 
Aos vinte e oito dias do mês de março de dois mil e vinte e très, reuniram-se nas dependências da Secretaria Municipal de Educação e Desporto de Três Coroas os membros do Conselho Municipal de ACompanhamento e Controle Social do FUNDEB, para a segunda reunião do ano. A reunião contou com a presença da Secretária de Educação, Agnes, o contabilista da Prefeitura, Juares e o novo contador da prefeitura, Benhur. Veridiana iniciou explicando que, na gestão anterior era a responsável da SMED por organizar reuniões, e que a partir deste ano a função será do coordenador Gabriel. Estava presente na reunião o contabilista da Prefeitura Municipal, Juares, que se apresentou e se colocou à disposição do Conselho para tirada de dúvidas, sempre que necessário. Explicou que no ano de 2021 o parecer anual foi aprovado com ressalvas, visto que o aplicado com folha de pessoal foi de menos do que os 70% previstos. Em 2021 o valor recebido do FUNDEB foi de aproximadamente de 32.460.000, com queda no ano de 2022 para cerca de 27.255.000. Agnes relatou que em uma reunião da AMPARA em que esteve, a queda de repasse foi unânime. Juares relatou que hoje é possível usar a verba do FUNDEB para pagamento de salário de profissionais da educação, além daqueles do magistério. Luciana questionou sobre quais Os profissionais são pagos com recursos do FUNDEB. Juares 
respondeu que todos aqueles que estão envolvidos na educação. No ano de 2022, saiu 
também da verba do FUNDEB a compra de um terreno e salário-maternidade. Agnes questionou sobre a quem pertenceo terreno adquirido. Por conta da utilização da verba do 
FUNDEB para sua compra por 350 mil reais, ele deve ser utilizado pela Educaçáo, Caso 
seja utilizado para outra finalidade, o valor deve ser ressarcido ao fundo. A ideia inicial com 
a aquisição do terreno eraa construção de prédio próprio para o Núcleo de Atendimento 

Educacional Especializado. Confone informações da Secretária, a construção do Núcleo 
não acontecerá, pois existem hoje demandas mais urgentes. Paulo, que era presidente do 
CACS-FUNDEB na gestão em que aconteceu a compra, esclareceu que a compra se deu 
por sugestão da Secretáia de Educação anterior. A partir de estudos a serem feitos, se 
decidirá, com aprovaç�o do conselho, o que será feito. A presidente do Conselho, Luciana, 
solicitou documentos discriminando cada um dos gastos do FUNDEB no ano de 2022. 

Juares iformou que documentos específicos sobre gasto com pessoal devem ser 
solicitados ao setor responsável. Juares explicou também que não existe devolução de 
verba do Fundo: a aplicação mínima no ano corrente deve ser de 90%, e no máximo 10% 
podem ser reprogramados para o primeiro quadrimestre do ano seguinte. Agnes solicitou 
informaçöes sobre uma pracinha do bairro Aguas Brancas, que teria sido paga com verba 
do FUNDEB, mas que não está na escola. Juares explicou que o dinheiro não deve ter 
saído do Fundo, pois os dois únícos itens pagos além de folha de pessoal foram o terreno 
e os saláios-maternidade, e que fará a conferência. Relatou que 2022 foi o ano que mais 
teve investimento na Educação. Luciana questionou relatórios de qual foi cada um dos 
investimentos. Agnes questionou se pagamento de motorista para ônibus do Programa 
Caminhos da Escola pode sair do Fundo, confirmada palo contabilista. Juares comentou 
que a arrecadação de recelta própria do municlplo hoje não chega a 10%, e que o restante 
depende de transferenclas externas. Explicou sobre como funcionam verbas com 
destinaçáo especifica, de que não podem ser utlizados com outros fins. Deu o exemplo da 
manutenção da Biblioteca Pública Munlclpal, que não pode salr dinheiro do Fundo, pois não 
é de uso excuslvo dos estudantes das escolas munlclpais. Juares acredita que o parecer 
de aprovação da gestão 2022 não terá ressalvas, pols os Indices foram atingidos. 
Destacou-8e a Importância do Censo Escolar, e Verldlana explicou que ele sempre 
priorldade nas escolas e Rafaela, que é secretárla escolar, reforçou a infomação. A 



presidente informou que será feito um calendário pré-definido de reuniões trimestrais e 
divulgado ao grupo, Sem mais, encerra-se a presente ata, que segue assinada pelos 



ATA 03 2023 

Aos dois dias do mês de maio de dois mil e vinte e três estiveram reunidos na sede da 
Secretaria Municipal de Educação e Desporto de Três Coroas os membros do Conselho 
Municipal de Acompanhamento e Controle Social do FUNDEB, para a terceira reunião do 

ano. A reunião teve início com a apresentação dos novos membros: segmento do Poder 
Executivo Municipal Gabriel Riboldi e Vitor lsrael Möller, do segmento representantes dos 
pais de alunos da educação pública Denise da Costa Bittencourt e Deise Raquel Huff. Em 
votação pelo Conselho ficaram como titulares Gabriel Riboldi e Denise da Costa 
Bittencourt, seus suplentes são respectivamente Vítor Israel Möller, e Deise Raquel Huff. 

Nada mais havendo a constar. 

Sluo 
Pats 



ATA 04/2023 

Aos sete dias do mês de julho de dois mil e vinte e três estiveram reunidos na sede da 
Secretaria Municipal de Educação e Desporto de Três Coroas os membros do Conselho 
Municipal de Acompanhamento e Controle Social do FUNDEB, presidente Luciana Fogaça 
dos Santos, Janaína Peixe Muller, Dalezie Sander Souza de Oliveira, Paulo Dorneles, 
Denise da Costa Bitencourt, Sérgio Ruppenthal, André Oliveira, Mácia H. Huff para 
quarta reunião do ano. A reunião teve início com a apresentação da prestação de contas 
do primeiro e segundo bimestres do corrente ano. Em seguida apresentamos a sugestão 

de venda do terreno adquirido pela antiga secretária de educação para a construção do 
Núcleo de Atendimento Educacional Especializado, visto que é inviável novos 
investimentos neste terreno diante das necessidades das escolas da rede. A nova gestão 
consultou a presidência sobre a possibilidade de venda do mesmo e esta trouxe para a 
reunião a demanda. Os membros aprovam a venda e solicitam que seja apresentado onde 
será realocado o valor de venda. Nesta reunião também foi apresentado oficio solicitando 

a indicação de um representante deste conselho para seja cadastrado no Educacenso. 
Diante desta solicitação o Conselho indica Sérgio Ruppenthal, CPF 30087147068,. e-mail: 
sergiokid@hotmail.com para a vaga. Sendo o que tinhamos para o momento, encerro e 
lavro esta ata que segue assinada por mim e demais membros presentes. 



ATA 05/2023 

Aos dez dias do mês de agosto de dois mil e vinte e três estiveram reunidos na sede da 
Secretaria Municipal de Educação e Desporto de Três Coroas os membros do Conselho 
Municipal de Acompanhamento e Controle Social do FUNDEB: a presidente Luciana 
Fogaça dos Santos, Janaína Peixe Muller, Dalezie Sander Souza de Oliveira, Loni Ponath, 
Janaína Tamara Betiço Ferreira, Paulo Bianchini Dornelles, Sérgio Ruppenthal e Márcia H. 
Huff para reunião extraordinária. A reunião contou com a presença de Renato Matte 

Gonçalves Braga, tesoureiro da Prefeitura Municipal, que veio explanar ao Conselho o 
planejamento da Lei de Diretrizes Orçamentárias para o ano de 2024. Foi entregue uma 
folha com as metas e prioridades previstas para o ano, com as unidades orçamentárias, 
ações e valores. Há duas unidades novas, do FUNDEBNAAR, visto que o município se 
adequou ao solicitado pelo Ministério da Educação e receberá a verba. Estima-se que para 
O ano que vem, haverá acréscimo de 8,3% na receita. Hoje, o valor do FUNDEB é utilizado 
basicamente para pagamento de salários, serviço de zeladoria escolar e compra de vagas 
na educação infantl. A presidente Luciana informou sobre os requisitos do recebimento do 
recurso do FUNDEBVAAR. Márcia apontou duas situaçöes de sua curiosidade, sobre 
pensar que o município devesse incluir em seu planejamento a construção de escolas de 
educação infantil, para diminuir as compras de vagas porque sente que os alunos com 

vagas compradas possuem tratamento diferente nas escolas particulares, e também de que 
a Escola Professor Augusto Roennau necessita de adequação de rampas de acesso para 
cadeirantes e pessoas com mobilidade reduzida. Luciana comenta que a construção de 
uma nova escola impacta não só em uma construção, mas também em despesa com 
pessoal. Márcia questiona sobre sobras do FUNDEB ao fim do ano. Renato explica que 
neste ano não se prevè sobra. Sobre divisão d¡s sobras, Luciana explica que ela pode 
acontecer em caso de não se atingir os 70% para despesas com pessoal, e hoje o município 
atinge 89%. Renato explica que neste mês o projeto da LD0 será enviada para aprovação 
da Câmara de Vereadores, e depois será detalhado o orçamento. Sendo o que tínhamos 
para o momento, encerro e lavro esta ata que segue assinada por mime demais membros 
presentes. 



ATA D6/2023 - REUNI�O CACS-FUNDEB 

Aos Vinte e nove dias do mês de novembro de dois mil e vinte e três, reuniram-se nas 

dependências da Secretaria Municipal de Educação e Desporto de Três Coroas 0s 
membros do Conselho Municipal de Acompanhamento e Controle Social do FUNDEB. A 
reunião iniciou com Renato Mate explicando a lei de orçamento e que o FUNDEB está 
contemplando a folha da educação e custeio de materiais para escolas. Explicou sobre 

Construção/reforma para adaptação das EMEls para cadeirantes, Construção/reforma para 
adaptaç�o das EMEFs para cadeirantes, manutenção educ. infanti- pré escola- FUNDEB 
70%, manutenção educ. infantil- Ensino Fundamental- FUNDEB 70%, manutenção educ. 

infantil- pré escola- FUNDEB 70%, manutenção Educ. Infantil- FUNDEB VAAR. 
manutenção do Ensino Fundamental- FUNDEB VAAR, manutenç�o do ensino fundamental 
FUNDEB 30%, manutenção Educ. Infanti- Pré Escola- FUNDEB 30%, manutençâo EJA 
70% FUNDEB. Luciana Fogaça leu e conferiuo relatório bimestral relativo ao quinto 
bimestre de 2023 no que se refere ao demonstrativo de recitase despesas com o fundo de 

manutenção e desenvolvimento da educaç£o básica e de valorização dos profissionais da 

educação- FUNDEB. Sem mais, encerra-se a presente ata, que segue assinada pelo_ 

presentes 


